

Antonio Bouy Serra

EL HUERTANO GANDIENSE

Periódico quincenal



Unico Órgano Oficial de los Sindicatos Agrícolas de Gandía, Potries, Benipeixcar, Oliva, Ondara, Fuente-Encarroz, Palma de Gandía, Alqueria de la Condesa, Ador, Beniarjó, Beniopa, Villalonga, Real de Gandía, Lugar Nuevo de San Jerónimo, Daimuz, Benicolet, Bellreguart, Piles, Cooperativa de Consumo de Beniarbeig, Gata, y Cajas de Ahorros de Pedreguer y Benifayró de Valldigna.

Año III

Núm. 55

REDACCION: CAI LE MAYOR NUMERO 71

España: Un año 2 ptas.

Gandía 15 de Abril de 1908

Extranjero: un año 5 ptas.

La acción social católica

SU NECESIDAD Y TRASCENDENCIA

El llamado problema social, que preocupa hoy justamente á las naciones todas y las amenaza con pavorosos conflictos, aunque tiene un sólo origen, el apartamiento de las sociedades de la ley de Dios, aparece en formas diversas: es la impiedad en el orden especulativo; en el económico, la miseria y la lucha de clases; en el moral, el vicio.

El sentimiento de la envidia, causado por la desigualdad de riquezas y de condiciones sociales, ha existido siempre en el fondo de la naturaleza humana corrompida por el pecado original, y ha hecho terribles explosiones en los siglos pasados. Pero ese antagonismo y esa envidia, en vez de producirse ahora de un modo intermitente y con carácter local, como antaño, tienden á generalizarse y á constituir un estado social permanente.

Las causas de esto no han de atribuirse sino á la pérdida de la fé religiosa, primero en las clases superiores y después en las clases obreras. De ahí provienen en los unos los excesos de la vana ostentación, la ausencia de caridad y de benevolencia en las relaciones del trabajo, y la violación de la justicia: en los otros, un materialismo grosero, por el cual las penalidades de la vida quedan en el alma sin consuelo alguno, y el odio, la intemperancia y todos los vicios destructores de las virtudes familiares, crecen y se aumentan sucesivamente.

Principios irreligiosos y anárquicos llegan al pueblo propagados en la cátedra, en el libro y en la Prensa; y el trabajador del campo, y obrero de nuestros días, por la difusión de tales ideas, por efecto de la universalización del sufragio y por consecuencia del servicio militar que mezcla en el cuartel á todos los hombres, son cada vez menos accesibles á las influencias tradicionales y locales. Por eso la tradición y

las autoridades sociales locales, de que hablaban Le Play, tienen mucho menor imperio sobre esas multitudes y á la vez son más influidas por ideas é impresiones apasionadas, que como corrientes eléctricas conmueven hoy á las naciones.

Los trastornos que se producen en el mundo moral trascienden, con la relación de causa á efecto, á todas las esferas de la vida.

Ha dicho, con razón, un gran sociólogo que toda la actividad económica descansa sobre las virtudes individuales que se llaman: prudencia, justicia, fortaleza y templanza.

Pero la dolorosa experiencia del género humano—añade aquel ilustre pensador—nos dice que nuestras pobres virtudes son bien frágiles y bien precarios sus efectos, si las sobrenaturales virtudes no vienen á consolidarlas, á elevarlas y depurarlas; en tanto que el espíritu interior de renunciamiento cristiano, no llega á depositar su aroma en medio de nuestra actividad productiva y de la satisfacción de las necesidades por el consumo.

La religión, y sólo ella, puede atenuar la cuestión social, inspirando á los patronos el espíritu de justicia y de caridad, haciendo á las clases menos favorecidas por la fortuna aceptar su suerte y enseñarles la práctica de virtudes con que puedan elevarse moral y materialmente en las categorías sociales, unidas y enlazadas todas ellas por el santo vínculo del amor á Dios y al prójimo.

Sin el auxilio de la religión, todas las mejoras legislativas y los progresos científicos serán impotentes para resolver el problema.

La única solución posible es la solución cristiana contenida en las tradicionales enseñanzas de la Iglesia, de las que son un resumen solemne y soberano la memorable Encíclica de Su Santidad León XIII sobre la condición de los obreros, y las recientes alocuciones de Su Santidad Pío X acerca de la acción religiosa y social de los católicos para restaurar todas las cosas en Cristo.

La norma de nuestros deberes en los

momentos actuales, los rumbos marcados á nuestra actividad, se contienen en esas enseñanzas de la Santa Sede, á las que debemos no sólo incondicional adhesión, sino obediencia activa, bien persuadidos de que tenemos todos el deber no sólo de observar la ley de Dios, sino de procurar su observancia en torno nuestro, allí hasta donde lo permitan nuestras fuerzas; y que si este deber social puede cumplirse, sin duda, individualmente, y en algunos casos deberá ser así mucho más eficaz y fecundo es su cumplimiento cuando se apoya en la Asociación.

Por eso la Iglesia pide el concurso de todos para esta obra de restauración social cristiana, que de una parte se dirige á la propagación ó el robustecimiento de la fe religiosa en los individuos, en las familias y en los pueblos, y de otra parte se encamina á restablecer la paz social, mediante los preceptos evangélicos que así obligan á las clases elevadas como á las humildes, y procurando á la vez para estas cuantas mejoras materiales se pueda procurando en bien suyo, y no halagando á las multitudes por miedo ó por conveniencia egoísta. Los gobernantes hacen concesiones al pueblo; los cristianos sacrificios. Aquéllos quieren mejorar la situación del obrero para poner á salvo la suya personal; los segundos comprometen á veces su situación personal para mejorar la del obrero. Esta es la diferencia.

Esa acción religiosa y esa acción social parten de la Iglesia mismo, que no se conforma con señalar los medios conducentes á la salud, sino que aplica por su propia mano el remedio al mal. No sólo se dedica á educar y á instruir á los hombres en sus principios y en su doctrina, sino que se afana por penetrar en las almas y obtener de las voluntades que se dejen conducir y gobernar por los preceptos divinos, y aun también procura directamente al bienestar material de las clases desheredadas, ora enseñándoles buenas costumbres que ejercen sobre la prosperidad temporal bienhechora influencia, ora esforzándose por arrancarles del infortu-

nio, procurándoles una suerte mejor.

La acción religiosa y la acción social parten de la Iglesia y han de desarrollarse dentro de su propio organismo han de irradiar de la parroquia, que es el núcleo de la vida social cristiana. Por eso la Santa Sede ha dirigido y dirige sus llamamientos para esa obra de cooperación á los prelados á los sacerdotes y á los fieles, para que dirigiendo los unos y obedeciendo los otros, la suma de actividades disciplinadas y con subordinación á un plan sea suficiente á vencer y á superar la asociación activa y poderosa de las fuerzas hostiles á los principios cristianos.

Solamente por ese camino es posible llegar á la reforma social que se desea.

LA EXPORTADORA Y CORREDORA CASTELLONENSE

CORREDORES DE FRÚTAS Y

CONSIGNATARIOS DE VAPORES

Castellón, Gandía, Hull, Hamburgo, Amberes, Londres.
SUCURSAL EN GANDIA
CALLE DEL PUERTO

UNA CARTA Y NUEVOS OFRECIMIENTOS

Con gusto hemos visto en «El Correo Español» periódico tradicionalista de la corte un artículo titulado «Comunicación Honrosa, en el que se hace mención de una carta de gratitud, firmada por varios propietarios é intelectuales de Gandía, así como también de una humilde pero entusiasta felicitación nuestra al Sr. Polo y Peyrolón, en nombre de todos los Sindicatos Agrícolas de esta comarca, por su brillante interpelación al Gobierno, en el ya manoseado asunto de la transformación del ferrocarril.

Mas como por parte del Sr. Polo, ha habido nuevos ofrecimientos, para gestionar asuntos de general interés para nuestro país, y muchos de nuestros lectores no tendrán seguramente noticia de tan levantado proceder, creemos pertinente insertar á continuación, la mencionada carta y también la cariñosa contestación del señor Polo, á los cuatro primeros firmantes y con ellos á todos los demás.

Dice «El Correo Español».

COMUNICACIÓN HONROSA

Excmo. Sr. D. Manuel Polo y Peyrolón.

Los que suscriben, gandienses, amantes como el que más del bienestar y progreso de su querida patria chica, entienden que cometerían una falta de lesa ingratitud si no manifestasen á V. E. la complacencia y satisfacción que les ha causado la lectura de la interpelación dirigida por V. E. al ministro de Fomento y Obras públicas acerca de la antigua y constante aspiración de toda esta comarca, al objeto de

que la poderosa Compañía del ferrocarril del Norte transformase en vía ancha la mezquina y deficiente vía que hoy disfrutamos y que tan pingüe renta produce.

Dos circunstancias han concurrido en la interpelación que vienen á acrecentar más nuestro sincero reconocimiento hacia V. E. cuales son: la exactitud de los datos económicos lanzados á la publicidad, y que bien claramente demuestran la razón y justicia de nuestras aspiraciones, y el especial interés con que V. E. acoge los deseos y quejas manifestadas por personas de diferentes ideales políticos, sin que le sirva de acicate otro motivo más que el laudable propósito de hacer bien á una región desatendida y olvidada por los Poderes públicos.

Sírvale, señor senador, la presente manifestación como prueba patente, aunque sin duda deficiente, del profundo agradecimiento que sienten hacia V. E. sus afectísimos y seguros servidores, que le besan la mano José Abargues, y siguen 126 firmas más.

También el Sr. Grustán presidente honorario de los Sindicatos Agrícolas de Gandía, ha felicitado y dado las gracias al Sr. Polo en nombre de estos organismos.

Contestación del Sr. Polo y Peyrolón
Srs. D. José Abargues, D. Ignacio Grós. P. Boigues Carrañana, D. José Vicente Morant, y otros hasta 126 al todo.

Muy distinguidos señores míos de todo mi aprecio: Me considero superabundantemente pagado con la comunicación colectiva que se han dignado ustedes dirigirme, con motivo de las cuatro palabras pronunciadas por mí en el Senado en defensa de la hermosa Comarca de Gandía, Nunca soñé que esto mereciese ni felicitaciones ni gracias; pero estoy convencido de que los gobernadores valen mucho más que sus gobernantes, y que les sería á estos muy fácil echar raíces en el corazón de aquellos, con sólo inspirarse, no en el negocio de las empresas y amigos particulares ó políticos, sino en el interés del país.

Muy cordiales también á todos los firmantes por el honor inmerecido que me han dispensado, y consételes á todos que mi pobre palabra, no mi influencia porque no la tengo, y mi fiscalización permanente quedan, desde este momento, á la disposición de esa Comarca en general y de cada uno de los firmantes especialmente.

No conozco á nadie en la dirección de la Empresa del Norte, pero si entendieran ustedes que puedo hacer alguna gestión personal en la oficina dicha, no tienen ustedes más que proporcionarme los datos é instrucciones y la haré con mucho gusto.

Dígnese mi querido amigo Abargues dar á conocer esta contestación mía á todos los firmantes, reitero las gracias más cordiales y de todos y cada uno quedo affemo. amigo y S. S. q. s. s. m. m. b.

Manuel Polo y Peyrolón

Madrid 2 de Abril de 1908

EL PROYECTO DE ADMINISTRACION LOCAL

Porqué no lo quieren los liberales, demócratas y republicanos

Continúa en el Congreso discutiendose el proyecto de Ley de Administración Local.

En los tres meses que lleva este debate sólo se han aprobado 63 artículos de los 400 que tiene el proyecto pero en cambio se han pronunciado centenares de discursos, apoyando centenares de enmiendas y promovido muchos gritos en defensa de la libertad que nadie ataca por tratarse de un proyecto que es de caracter esencialmente administrativo-económico.

Hablemos claros, lo que les duele á los liberales de ambas castas y á los republicanos de todos los colores, es que se ataque á la libertad del chanchullo electoral en los Ayuntamientos; lo que les preocupa és, que autónomos los municipios, desligados en absoluto del poder central, de quien no tendrán más que la tutela, si és que descarrían en su vida administrativa ó económica, sin que estén al alcance de su mano los resortes electorales y sin temor á las represalias de ministros y gobernadores es muy posible que muchos de estos señores, que ahora chísmean por los pasillos del Congreso y vociferan desde los escaños, sin perjuicio de pasarse las mañanas intrigando por los ministerios y sacando credenciales, cuando no ejerciendo de agentes de negocios, se queden sin acta.

Y ¡claro! esto como dice muy bien un colega de Valencia, esto sería muy doloroso. Sobre todo para ellos.

Que esto se viene á más andar, lo ven claro los obstruccionistas del proyecto. Los que piden votaciones nominales y los que obstruyen de un modo vergonzante, que son muchos más, de los que se cree. La reforma de la ley Electoral y la de la Justicia municipal fueron rudísimo golpe para los pescadores de actas en el rio revuelto de la política. De la trascendencia de la primera reforma no se enteraron la mayor parte de estos señores hasta mucho tiempo después de haberla aprobado, caso que pinta, elocuentemente, como nuestros legisladores se enteran de las leyes que salen de sus manos. En cuanto á la reforma de la Justicia municipal, que ha sido golpe demoleador contra el caciquismo, lo demuestra este hecho. Gran cacique de una provincia conozco yo, que, ordinariamente, nombraba á su arbitrio todos los jueces municipales de la provincia, comenzando por el de la capital. Al hacerse ahora la designación de los jueces, con arreglo á la nueva ley, á duras penas ha podido conseguir tres ó cuatro, y desde luego se ha quedado sin el de la capital. Y cuenta—para poner freno al comentario—que el cacique era conservador.

Pues si ya no se van á poder suspender Ayuntamientos, ni nombrar jueces municipales, ni repartir credenciales; las de los ministerios, porque la inamovilidad de todos los empleados será pronto un hecho y el ingreso habrá de hacerse por oposición, y las de las Diputaciones y Ayuntamientos porque sólo estos organismos dispondrán de ellas. ¿qué queda á nuestros diputados del chanchullo ó la coacción?

No queda nada, y ese y no otro es el motor de toda esta ruidosa campaña contra el Sr. Maura y contra el proyecto de Administración local.

Quien tenga electores, quien haya sabido defender los intereses de un distrito é

interpretar sus aspiraciones y dar forma á sus anhelos, ese será diputado; los demás, se quedarán bonitamente en su casa, sin que valgan alharacas y hojalaterías,

CASAS Y HUERTOS PARA OBREROS

Hermosa es la idea que en Valencia se proponen llevar á la práctica varias piadosas personas, movidas por el amor al obrero y por ardiente celo religioso.

Trátase de fundar una institución eminentemente social, cuya misión sea construir casas y huertos para obreros.

No pretenden estos fundadores iniciar su obra con los discursos huecos y pomposos con que los modernos *leaders* del socialismo engañan á los incautos obreros para medrar á sus expensas; sino que, ocultando sus nombres, callan y obran, ó lo que es lo mismo, ponen su dinero para así llevar á cabo pronta y felizmente sus laudables propósitos.

La principal dificultad que se oponía á esta obra está ya salvada, pues se cuenta con un capital inicial de 40 000 pesetas, y un celoso párroco, modesto y entusiasta, dispone para el mismo fin de otros 10.000.

Estos son los frutos de la Semana Social últimamente celebrada en Valencia.

Por si este hermoso rasgo de caridad cristiana cunde en otras partes, ya que no ha faltado alguna donde los obreros lo pidan, nos complacemos en hacerlo público y felicitamos á los iniciadores.

Y ahora sólo falta que los obreros se aparten de aquellos que les empujan por la pendiente del vicio y vuelvan los ojos á estas entidades nacientes que les abren los brazos para apartarlos del peligro.

Misterios de la política

Es tan anómalo, tan chocante cuanto ocurre respecto al proyecto de ferrocarril de Alicante á Valencia por el litoral que al menos avisado no se le escapa el gazapo que debe llevar escondido. En los reducidos términos de que disponemos no es posible relatar las variadas y accidentadas etapas que viene sufriendo en su laboriosa gestación la idea primaria esencial de este proyecto, á saber: pedir al Gobierno que como á los ferrocarriles llamados estratégicos y los secundarios asimilados subvencione uno de vía ancha desde Alicante á Valencia por el litoral. Para estudiar el modo, tiempo y personas que han de dirigir esa sencilla petición en forma que produzca el resultado de obtener resolución favorable—ya que fuera absurdo pretender del Gobierno la formación de proyectos y la construcción de la vía—son incontables ya las conferencias, reuniones y hasta mítins habidos, las noticias, avisos y circulares dadas, las comisiones formadas y que se proyectan y en fin la asamblea magna anunciada para el 23 del actual en Valencia, bajo los auspicios de su diputación provincial con la presencia de los de á Cortes de ambas provincias acaudillados por el Sr. Canalejas á quien se presenta como el alma de esta empresa, el protagonista insustituible del drama que ese día se ha de representar y que tendrá

como público para aplaudir numerosas comisiones de tantos pueblos comprendidos en las zonas de la Marina, de Gandía y de la Ribera á quienes dicho ferrocarril afecta.

Y sin embargo, todo ese aparato escénico, esa conmoción social tan grande y ese vertiginoso movimiento político son completamente estériles desde el punto y hora en que el Gobierno por boca del ministro del ramo da esplicidad y paladinamente por concedido cuanto se desea con solo pedirlo en instancia razonada. He aquí lo que la Agencia Mencheta telegrafiaba desde Madrid el domingo último y que cortamos de «Las Provincias»

«El diputado á Cortes por Sueca, D. Adolfo Beltrán, ha celebrado esta mañana extensa conferencia con el ministro de Fomento acerca del indicado ferrocarril.

El ministro, de acuerdo con el apartado último del art. 15 del proyecto, ha ratificado que no tiene inconveniente en incluir en el plan general el citado ferrocarril de vía ancha, subvencionándolo el Estado.

El Sr. González Besada encareció se le remita con urgencia la exposición fundamentada de los pueblos interesados y de la Diputación provincial, y este mismo ruego hace por nuestro conducto el Sr. Beltrán.»

Sr. Alcalde de Gandía, señores diputados provinciales por Gandía, señor diputado á Cortes por Gandía, señores prohombres, personas influyentes, caciques (como quieran llamarse) de Gandía, *fuerzas vivas* y hasta bullidores y perpetuos comisionados y comitentes de Gandía..... ya lo oís; el Ministro está esperando la exposición fundamentada de los pueblos interesados en la construcción de esa vía férrea, y ninguno tanto, vosotros lo sabéis, como Gandía y su Distrito. ¿No habrá nadie de vosotros que se tome la insignificante molestia de redactar esa sencilla instancia y de presentarla al Sr. Ministro para que este la resuelva en seguida favorablemente como ha prometido?

Pues si esto tan fácil y de seguro éxito no se hace, que toman atajos ásperos y tortuosos lo ménos que Gandía podrá decir, si se contenta, con alzar los hombros, es, ¡oh misterios tan ocultos como funestos de la política!

PRENSA QUE ENTRA EN GANDÍA

Heraldos de Madrid 75; Imparcial 5; Correo Español 30; A B C 20; Mercantil 150; Pueblo 40; Los Sucesos, 60; Semana Ilustrada, 20; Gedeón, 30; Gaceta de la Moda, 25; País, 2; Novedades, 10; Blanco y Negro, 25; Nuevo Mundo, 100; Actualidades, 40; Provincias, 57; Voz de Valencia, 50; Lectura Dominical, 20; Novela Ilustrada, 35; Novela de Ahora, 15.

Dice muy poco en favor de una ciudad como la nuestra, que pasa por eminentemente católica la anterior estadística, pues si por ella tuviera que juzgarse, Gandía sería en su mayoría Republicana y Anticlerical y no católica como en realidad lo es.

NOTICIAS

El lunse 13 del actual y despues de larga y penosa enfermedad que soportaba con gran resignación, falleció en nuestra ciudad, el señor don Pascual Sanz y Forès, distinguido notario, escritor regionalista, y lo que vale más que todo esto ferviente católico.

No ha de menester de nuestros elogios, aquel cuyo nombre corría de boca en boca con aplauso de cuantos lo pronunciaban y cuya dulzura de carácter y bondad de corazón le aseguraban las simpatías de todos.

Antes de espirar recibió con gran devoción los

Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

Descanse en la paz del Señor el alma del difunto y reciba toda la distinguida familia doliente la expresión de nuestro más sentido pésame.

El ministro de Fomento Sr. González Besada ha ordenado al jefe de Obras públicas de Valencia, que formule á la mayor brevedad los presupuestos para la recomposición de las carreteras de la provincia, con preferencia las que más tránsito tienen para el embarque.

Confiamos en que tanto el Sr. Forrat como el diputado á Cortes por el distrito Sr. Calabuig influiran cerca de la expresada jefatura de Obras públicas, para que figure en dicho presupuesto con el caracter de preferente, la carretera llamada de Bellreguart.

Hora es ya, de que cese la injusticia enorme que con nosotros se está cometiendo, como lo prueba el hecho, de que otros distritos que no tienen la quinta parte de importancia de riqueza, de comercio y de movimiento que Gandía, hayan sido y sean favorecidos por parte del Gobierno, que tienen sus magníficas carreteras divinamente cuidadas, mientras que nosotros y ahí está la de Bellreguart que no nos dejará mentir, sólo tenemos en vez de carreteras, barrancos por los cuales es imposible todo tránsito.

Se nos dice sin que podamos asegurar la veracidad de la noticia, que muy en breve será un hecho la construcción de un soberbio edificio con su correspondiente parque, con destino á una comunidad religiosa. El sitio en que se levantará el convento parece ser en terreno de un querido amigo nuestro y á poca distancia del alegre pueblecillo de Benirredrá.

Con gusto vimos ayer tarde á varias mujeres ocupadas recojiendo el capullo de hazar con destino á la fabricación de licores y agua de hazar. El capullo procedía de las ramas cortadas al árbol por la poda y según nos manifestaron las citadas mujeres se les abonaba por el representante de una casa extranjera un real por kilo de capullo y 10 céntimos por kilo de flor, sépanlo los propietarios por si les conviene explotar esta nueva industria.

El Sr. Ministro de Gracia y Justicia ha firmado una Real Orden concediendo 2.500 pesetas á la parroquia de San Juan del Hospital de Valencia.

Dicha cantidad ha sido concedida á instancia del senador por Valencia D. Manuel Polo y Peyrolón.

Según telegrama oficial que publica hoy la prensa de la capital, ha terminado la vista del proceso del terrorismo en Barcelona habiendo dictado el Jurado veredicto de culpabilidad.

Rull, su madre y su hermano han sido condenados á muerte.

También han sido condenados á cadena perpetua Amadeo Trillas y Trigueros.

Al oír la sentencia, Rull se abrazó á su madre, llorando.

Al fijarse en las pizarras de los periódicos la sentencia, el numeroso público que estaba esperando ha prorrompido en aplausos.

El domingo se celebró en Tabernes de Valldigna una importante reunión de propietarios y cultivadores de naranja de aquel término municipal y de los de Jaraco, Jeresa, Simat y Benifairó de Valldigna, al objeto de tratar sobre la crisis de aquella producción.

Pronunciaron elocuentes discursos nuestros queridos amigos D. Juan Berdín, abogado, y don Joaquin Royo, juez municipal.

El viernes próximo á las tres de la tarde, predicará en la iglesia de las Escuelas Pías el sermón llamado de la cruz el P. Vicente Domech, de las Escuelas Pías de esta ciudad.

Imp. J. Ferrer—Gandía

ANUNCIOS

IMPRESA Y PAPELERIA DE JOAQUIN FERRER

En este establecimiento se hacen toda clase de impresiones.-Modelaciones para los Juzgados, Ayuntamientos, Guardia civil y otras.-Especialidad en trabajos comerciales.

Grande y variado surtido en papeles de todas clases y en objetos de escritorio.

Libros de texto y material para las escuelas.-Postales y estampas.

Mayor, 71.-Gandia

COMERCIO DE TEJIDOS

DE

BARTOLOME FERRAGUD

MAYOR, 75.-GANDIA

DISPONIBLE

GABINETE FOTOGRAFICO DE ISIDRO LAPORTA

Mayor 69, 2.º Gandía

Se retrata aunque esté nublado.

CENTRO DE SUSCRIPCIONES

á Periódicos y Obras Científicas

JOSÉ FERRER

P. Rey D. Jaime.-GANDIA

DINERO A PRESTAMO

Para evitar gastos dirigirse á Don Juan Soler Jordá Corredor de fincas.

San Miguel, 1, Alcoy

ALTO LABRADORES

Quereis ver buena cosecha y aumentada; preparad las semillas con el producto **The Crop Inreaser**.

AGRICULTORES

Nada de mentiras si quereis ver sanos toda clase de árboles y viñedos usad el **Antifloxenco Zermar** y vereis realizadas buenas ganancias.

Más detalles los dará el representante de este partido judicial.

Andrés Bcix Belos

Curtidores 10.-GANDIA

Explotaciones Avícolas

DE

DON FRANCISCO FERRANDO CASTELLO

Granja-Torre Carrals

Encargos y Correspondencia, Ondara (Provincia de Alicante)

Especialidad en aves industriales

RAZAS ESPAÑOLAS

Prat.—Plimut Prat y Castellana negra

RAZAS EXTRANJERAS

Malinas cucas-Transilvania-Wiandotte y Hamburgo plateada y Los Gigantes-Langshan y Cochinchina perdiz

Huevos para incubar de todas ellas, huevos para el consumo-Se servirán dentro de los tres días de su puesta.

Palomas tornasoladas-Businas-Tórtolas y Faisanes plateados y dorados.

Conejos Gigantes Flandes y Papillón Champagne.

Se servirán catálogos á quien los solicite.